

Van: Avanti-news <avanti-news-bounces@avanti4.be> namens Avanti
<info@avanti4.be>
Verzonden: dinsdag 16 september 2014 11:35
Aan: avanti-news@avanti4.be
Onderwerp: [Avanti] Nouveau sur Avanti - Newsletter n°83
Bijlagen: ATT00001.txt



Nouveau sur Avanti Newsletter n°83 – 16 septembre 2014

Suivez nous sur [Facebook](#) ou [Twitter](#)

Votre avis nous intéresse ! Pour nous contacter ou pour toute collaboration : info@avanti4.be

Au sommaire

Analyses

Référendum en Écosse : indépendance, Yes or No ? (IV) Échos du débat dans la gauche écossaise et britannique

Alliance for Workers liberty, Socialist Party, Socialist Workers Party



Le référendum sur l'indépendance de l'Écosse a provoqué un débat acharné dans la gauche écossaise, mais aussi évidemment au sud de la frontière régionale, dans la gauche britannique. La grande majorité de la gauche radicale écossaise a pris position et mené campagne en faveur du Oui au référendum. Les raisons de ce choix et les divers arguments en présence ont été présentés dans les 2e et 3e partie de ce dossier à travers l'interview et le texte de Neil (...)

Référendum en Écosse : indépendance, Yes or No ? (III) « Yes » : un argumentaire non-nationaliste pour l'indépendance de l'Écosse

Neil Davidson



Le 18 septembre, les électeurs en Ecosse décideront par référendum si l'Ecosse doit devenir "un pays indépendant". Il y a encore quelques mois, la possibilité qu'une majorité puisse voter « oui » à l'indépendance vis-à-vis du Royaume-Uni (actuellement composé de l'Angleterre, de l'Ecosse, du Pays de Galles et de l'Irlande du Nord) semblait très irréelle. Mais ces dernières semaines, les sondages montrent une montée continue du "Oui" qui semble désormais faire (...)

Islamophobie et djihadisme

Santiago Alba Rico



Le 4 septembre dernier, l'édition électronique du journal « El Mundo » mettait en ligne une couverture terrifiante. En haut à droite, en grande taille, sous la légende « La menace islamiste », on reproduisait une carte avec les frontières de l'expansion musulmane maximale dans la péninsule ibérique au cours du VIII^e siècle. En dessous, un titre criard proclamait : « L'État islamique rêve de conquérir Al-Andalous ». Si l'on tient compte du fait que la (...)

Qui a gagné la guerre de Gaza ?

Basem Tajeldine, Joseph Daher, Samah Sabawi



De nombreuses discussions complexes se centrent en ce moment sur une simple question : qui peut réclamer la victoire dans la guerre de Gaza ? Les termes du cessez-le-feu révèlent que ni le Hamas ni Israël ne sont parvenus à obtenir ce qu'ils voulaient. Quels sont les gains et les pertes de chaque camp et qui sont les vainqueurs ? Le Hamas a été capable d'exercer une certaine dissuasion, démontrant ainsi un incroyable niveau de résistance et de force (...)

Référendum en Écosse : indépendance, Yes or No ? (II) « Un vote OUI dans une perspective anticapitaliste »

Neil Davidson, Robert Lochhead



L'Écosse n'est pas destination préférée des touristes en quête de plages et de soleil. Alors qu'elle va voter jeudi 18 septembre pour ou contre son indépendance, sa situation et les choix en présence restent donc largement méconnus – et c'est encore plus vrai des débats au sein de la gauche écossaise et britannique face à la perspective de l'indépendance. Pour ouvrir le dossier que nous consacrons à ces débats, nous publions deux textes. Tout d'abord, (...)

Référendum en Écosse : indépendance, Yes or No ? (I) Un débat écossais qui résonne aussi en Belgique...

Jean Peltier



Jeudi 18 septembre, la population écossaise est appelée à participer à un référendum qui est d'une importance capitale puisqu'il doit permettre de décider si l'Écosse deviendra indépendante ou non. C'est le terme (provisoire) d'un processus entamé il y a trois ans avec l'arrivée au pouvoir à Edimbourg d'un nouveau gouvernement régional écossais, formé pour la première fois par le Scottish National Party (SNP), parti nationaliste devenu majoritaire aux (...)

Actualité

Appel pour une journée internationale de solidarité avec les 595 femmes de ménage du ministère des finances grec

Collectif

Pour vous désinscrire, envoyez un mail (vide) à l'adresse avanti-news-leave@avanti4.be ou rendez-vous sur <http://www.avanti4.be/spip.php?page=news>